Rede Abschaffung Bildungskommission

Guten Abend

Mein Name ist Philip Michel. Präsident der FDP Bremgarten. Ich spreche im Namen unserer Parteiversammlung vom letzten Mittwoch.

Wir anerkennen die Analyse der Projektgruppe, an der auch die heutigen Mitglieder der Bildungskommission mitgewirkt haben. Sie kommen zum Schluss, dass die heutige Form und die Prozesse zur Bildungskommission nicht wertstiftend sind bzw. sogar Zeit verschwenden.

Wir beantragen jedoch/heute die Rückweisung des Geschäfts zur weiteren Ausarbeitung.

Um auf das Geschäft eintreten zu können, wünschen wir uns weitere Grundlagen:

1. eine verbindliche Darlegung wie künftig die seriöse Partizipation der Bevölkerung bei den strategischen Geschäften und der Überwachung des Schulbetriebs sichergestellt wird. Die Ausführungen in der Botschaft sind nur vage und nicht verbindlich. Sie erscheinen uns je nach Umsetzung auch aufwändig.

Dieser Punkt war auch die Bedingung welches unser Mitglied der Bildungskommission Rémy Hübschi eingebracht hat. Er sieht diese Bedingung als noch nicht erfüllt und spricht sich in dieser Form auch nicht für eine Auflösung der Bildungskommission aus. Das in der Botschaft genannte Elternforum ist ein Verein, der keine politischen Aufgaben wahrnimmt. Auch Mitglieder des Elternforums sind in der aktuellen Fassung verunsichert und begrüssen den Vorschlag nicht.

 wünschen wir eine Darstellung, wie sich mit den Neuerungen der Aufwand für den Gemeinderat dank der neu vorgeschlagenen Strukturen konkret verringert

Dazu müsste das neue Modelle mit der verschiedenen Rollen nochmals klar erläutert und gegenüber dem Modell von heute verglichen werden.

Wünschenswert ist auch eine Vergleich zu anderen Gemeinden, welche bereits erfolgreich die Bildungskommission abgeschafft haben.

Ergänzend möchten wir folgendes Einbringen:

Für uns ist auf der Grundlage der Botschaft nicht nachvollziehbar, warum die Bildungskommission **strukturell** zum Mehraufwand für den Gemeinderat führt. Die Idee der Bildungskommission als beratendes Gremium ist das Gegenteil. Es soll den Gemeinderat und insbesondere die Ressortvorsteherin im strategischen Prozess durch Fachwissen und Mitarbeit **entlasten** – geführt durch die Ressortleiterin welche die zusätzlichen Ressourcen effektiv einsetzt.

Gerne beurteilen wir eine nächste Fassung und bieten weiterhin Unterstützung in deren Ausgestaltung.